
 
 

 
Neuberg, 09. September 2023 

 
Anfragen  
der Fraktion Neuberger Liste 
zur Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Neuberg am 20. September 2023: 

 
1. Anfrage zur Schmiererei an der Wand des Kinderspielplatzes Feldstraße  

Am 20. August hat das Ordnungsamt der Gemeinde eine Mail erhalten, in welcher darauf hin-
gewiesen wurde, dass seit mehreren Wochen in übergroßen Buchstaben das Wort "Jude" an 
einer Wand des Kinderspielplatzes Feldstraße zu lesen ist. Da nicht davon auszugehen ist, 
dass es sich hierbei um Sympathiebekundungen für die Menschen jüdischen Glaubens han-
delt wurde die Gemeinde gebeten diese Schmiererei zu entfernen. In einer Antwort des Bür-
germeisters am 21. August heißt es, man habe keine Schmiererei gefunden und habe ein 
beigefügtes Foto nicht öffnen können. Am 30. August wurde nochmals ein Foto versendet und 
die Bitte geäußert, die Schmiererei zu entfernen. Ohne Erfolg. 

Wir stellen nun folgende Fragen: 

1.1. Gibt es einen Grund, warum bis heute (Datum der Anfrage 09.09.2023) die Verwal-
tung keinen Handlungsbedarf sieht, die Schmiererei zu entfernen?  

1.2. Wie ernst nimmt die Ordnungsbehörde die Mängel-Meldung von Bürger*innen und 
gibt es in diesem Zusammenhang ein Zeitfenster in welchem der Meldung nachge-
gangen sein muss? 

1.3. Werden die gemeldeten Sachverhalte in der Verwaltung dokumentiert und wird in 
den Sitzungen des Gemeindevorstandes darüber berichtet? 

 

2. Anfrage zur Teilnahme an Treffen des Regionalverbands FrankfurtRheinMain:  
2.1. Im Juli 2023 hat der Regionalverband zwei Workshops für Kommunen zur Anpas-

sung an die Folgen des Klimawandels durchgeführt. War unsere Gemeinde da ver-
treten? 

2.2. Wenn ja, welche Ergebnisse gab es und wann werden diese in welchem Rahmen 
vorgestellt? 

2.3. Wenn nein, warum nicht? 

 

3. Anfrage zum aktuellen Sachstand der Aufnahme geflüchteter Menschen 

Wie die Gremien wissen, werden die Unterbringungsmöglichkeiten für geflüchtete Menschen 
erst in 2024 bereitstehen. Somit ergeben sich folgende Fragen: 

3.1. Hat die Gemeinde im Sommerzeitraum geflüchtete Menschen aufgenommen? 
3.2. Wenn ja, um wie viele Menschen handelt es sich und wo wurden diese unterge-

bracht? 



3.3. Wenn nein, wann ist mit der Ankunft geflüchteter Menschen in der Gemeinde zu 
rechnen und wo ist deren Unterbringung bis zur Fertigstellung der Flüchtlingsun-
terkunft geplant? 

 

4. Einberufung von Sitzungen der gebildeten Kommissionen  

Die Gemeinde Neuberg hat auf dem Papier mehrere Kommissionen mit beratender Wirkung. 
Zwei wurden mit Beginn der neuen Legislaturperiode gebildet um u.a. den aktuellen Anforde-
rungen Rechnung zu tragen.  

In diesem Zusammenhang ergeben sich folgende Fragen: 

4.1. Welche Kommissionen haben in der Zeit der aktuellen Legislaturperiode getagt und 
wie oft? 

4.2. Gab es aus diesen Beratungen Ergebnisse, welche in aktuelle Entscheidungen der 
Verwaltung Eingang gefunden haben? 

4.3. Warum haben die anderen Kommissionen nicht getagt? 
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